

La Voz de Menorca

Número suelto 5 ets.

DIARIO REPUBLICANO

Año I.—Número 26.

SUSCRIPCIÓN { En la Isla, al mes ptas 1'00
Resto de España 1'25
Extranjero 2'00

MAHON, MARTES 30 OCTUBRE 1906

REDACCION Y ADMINISTRACION
INFANTA, 17—TELÉFONO, 86

Opinión de Costa sobre el duelo

Sacrificio por sacrificio

No sería yo quien intentase consolar á Zaragoza, ni dejaría que pretendiese nadie consolarme á mí: paratales infamias del Destino no hay consuelo posible.

Espejo de caballeros, corazón de niño, enamorado del ideal, hombre de bien toda la vida y toda la vida desgraciado, y ¡morir cogido en el lazo como un perro! Hay para desesperarse.

El hecho de su muerte me llama á reflexión, planteándome este problema: ¿Qué habríamos hecho nosotros en el caso de Juan Pedro y qué habríamos debido hacer?

Y vengo á concluir que habríamos hecho lo mismo que él hizo: aceptar cándidamente el reto y dejarnos cazar. Por qué? Por irreflexión, por anemia espiritual; ó más claro, por cobardía, por no saber dar á las cosas verdaderas proporciones ni vernos á nosotros mismos. Entre las infinitas cosas que nos han faltado en España para hacernos hombres, sobresale una á que ingleses y norteamericanos dan merecidamente una importancia capital: la educación del carácter. En tal concepto, Juan Pedro ha sido en el sangriento drama un «hombre representativo», y nosotros hemos puesto todos en él nuestras manos. Creyó ir á Almozara por su pie, cuando en realidad era arrastrado al sacrificio por nuestro ambiente social y la fuerza de una convicción común.

Sobre esto no me cabe ninguna duda: habríamos cedido á la misma viciosa presión, habríamos obrado en la misma forma en que obró él; pero ¿qué habría sido lo justo, lo lógico, lo racional? Ahora, tampoco abrigo la menor duda; para mí la significación y la gravedad del hecho no están tanto en la materialidad del encuentro en el Soto de Almozara cuanto en la futilidad, casi casi diría inexistencia, del motivo ó pretexto con que el lance fué provocado. Conocidos los antecedentes y las circunstancias del reto, veo yo en este una ofensa personal para el retado, y lo que el retado debió hacer, llamárase Juan Pedro Barcelona, llamárase Joaquín Costa ó con otro cualquier nombre, es una de estas cosas á elegir, según temperamento y ocasión:—1.ª despreciar el agravio, cuidando nada más de dejar á salvo la dignidad de los emisarios y contando con el buen sentido de la opinión:—2.ª Si eso no, marchar al encuentro del retador, ó sea del ofensor, y si le asistían fuerzas suficientes, dejarle la boca sin una muela y sin un diente á golpes de puño ó de vergajo, y si las fuerzas físicas faltaban, horadarle el cráneo de un pistoletazo. Se objetará quizá que esto parecería cosa de rústicos, villanos ó jayanes. Bien, ¿y qué? En casos tales como este, lo más hidalgo y caballeroso es lo más jayán. Se añadirá por ventura que proceder en esta forma valdría tanto como to-

mar billete en el expreso para Santaña, Figueras ó Melilla; pero yo replico que no es seguro ni mucho menos: recuérdese el veredicto absoluto del Jurado barcelonés pronunciado hace cuatro años (Enero de 1902) en el proceso sensacional de Salvador Riera por asesinato de Salvador García Victory; y téngase por cierto que el Jurado zaragozano no respondería de modo distinto. En todo caso, morir como Juan Pedro ha muerto no es menos malo que ser condenado á media docena de años de presidio.

Cierto que obrar con esa independencia y con ese arranque personal, cuando tan cómodo es reclinarse y descansar sobre la pauta que la opinión de cafés y casinos nos da ya hecha, supone un esfuerzo no liviano y un sacrificio de voluntad; pero de esto precisamente se trata: al sacrificio de Juan Pedro Barcelona, en que ya he dicho nos alcanza á todos una buena parte de responsabilidad, hay que corresponder con otro sacrificio, ó nuestro homenaje ante esa desgracia sin nombre no pasa de ser una fórmula vacía, como la de «B. á V. las M.» ó la de «Dios guarde á V. muchos». Yo no había pensado nunca en esto, aunque por tres veces en estos últimos tres años he desafiado y he sido desafiado con todas las de la ley. La fatalidad que acababa de arrebatarnos á una persona tan digna de vivir, cuya nobleza y probidad ejemplar eran orgullo de su ciudad, me ha hecho recogerme y penetrar dentro de mí mismo, una sombra se ha desvanecido en ese foro interior, y como si ajustase un pacto de sangre con Juan Pedro, he hecho este voto, que quiero ratificar ante Zaragoza.

La piel de Costa no ha hecho (como no se había echo la de Juan Pedro!) para servir de escalera á sujetos inquietos ó desequilibrados, ni á desocupados *rastaquouères*, preocupados solo de la *pose*, ni á *bravos* de industria que se echan á eso «porque más cornás pega el hambre», y se erigen en centro de la creación y buscan improvisarse en una hora ó en un mes, por arte de baratería y escándalo reporteril, una notoriedad, y tal vez unos lucros, que el trabajo y estudio no les procurarian, si se lo procuraban, en cuarenta años, y juro, juro que, al menos en mí y con mi anuencia, no haré nadie el experimento. El que quiera fama, emprenda la travesía del continente africano, como Livingstone, ó descubra el radium, ó rescate Gibraltar ó colonice Sierramora ó escriba el *Cosmos*, la *Crítica de la razón pura* ó el *Quijote*. Esto, independientemente de que haya ó no haya duelos *ful*. Me acordaré del día de hoy; invocaré la acerba memoria de Juan Pedro Barcelona; le cumpliré el juramento. Lo que ha de sustituir al llamado lance, ya lo he dicho. Sin duda ninguna, si Juan Pedro hubiese ido impaciente á buscar en su casa ó en su círculo al ofensor, podría este haberle matado lo mismo, pero ya «sin ventaja», y en todo caso, con el concepto de matarife, no con el de «ca-

ballero», y no habría caído sobre una colectividad civil tan honrada y justificada como Zaragoza la mancha que destilan las hojas del sumario por lo que hasta ahora ha trascendido de él.

No es esto decir que me aliste sin reservas y sin condición en las banderas del Sr. Barón de Albi, no obstante merecer todos mis respetos, no rompo de un tirón con un estado social que yo no he creado: las cosas no son tan sencillas como todo eso. Metafóricamente he hecho alusión á «mi piel»: ella seguirá estando á discreción de quien quiera venir á buscarla con algún fundamento de seriedad y de razón, poseyendo lo que llamaríamos beligerancia, capacidad jurídica para batirse y un grado de madurez y de dominio sobre sí propio que sean garantía suficiente de que no tendrá que cubrir con el pabellón de una «nerviosidad» inoportuna el tiro escapado antes de tiempo de una pistola madrugadora.

En todo caso, yo no llamo á los amigos de Juan Pedro Barcelona; no invito ni exhorto á nadie á que me siga por amor de él: me limito á cumplir por mi parte lo que considero un deber, reclamado por el lamentable desenlace de la tragedia de Almozara.

¡A Dios, Juan Pedro, mártir abnegado de una idea sublime, que todos interpretábamos mal al aplicarla! Con el alma estremecida por la penabrazado á tu cadáver todavía caliente, confirmo y sello el compromiso. Y hasta luego.

JOAQUÍN COSTA.

(De *El Progreso*, de Zaragoza.)

La política en el extranjero FRANCIA

El acontecimiento de estos días, es la crisis del gabinete presidido por Monsieur Sarrien, quien el viernes de la semana pasada después del almuerzo que Mr. Burgeois, ministro de Negocios Extranjeros, dió al rey Leopoldo de Bélgica, presentó la dimisión colectiva del ministerio al presidente de la República.

En principio se dijo que dicha resolución obedecía al delicado estado de salud de Mr. Sarrien, que hace algún tiempo pensaba retirarse y al terminar las elecciones de Mayo ofreció á Mr. Fallières su dimisión diciéndole que había aceptado el cargo por la peligrosa situación del partido radical pero que después del éxito de las elecciones podía dedicarse á cuidar de su salud.

Mr. Fallières le hizo desistir, pero desde entonces sufrió una agravación en su dolencia por cuya causa fué á Rambouillet á anunciar al presidente su decisión de dimitir diciéndole que la política era ajena á su determinación.

Esto se decía en un principio pero posteriormente varios periódicos han dado por sentado que la crisis surgió por discrepancias de criterio entre Sarrien y Clemenceau sobre la aplicación de la ley de separación de las Iglesias y el Estado.

No obstante esas afirmaciones, todo el mundo está convencido de que la crisis es debida, al crecimiento de la figura de Mr. Clemenceau dentro el ministerio que ha eclipsado á sus compañeros incluso al mismo presidente del Consejo, con su talento y con sus grandes cualidades de gobernante á la moderna.

Mr. Clemenceau constituía dentro el gabinete dimisionario el cerebro director y la voluntad poderosa que marcaba las orientaciones del gobierno. Sus cualidades de orador y polemista le habían proporcionado grandes triunfos parlamentarios y en los discursos últimamente pronuncia los en algunas poblaciones de la Vendée obtuvo éxitos brillantísimos que hicieron destacar su personalidad sobre la de los demás políticos franceses.

Mr. Sarrien que veía esto ha aprovechado la primera ocasión que se le ha presentado para exponer su dimisión al presidente de la República convencido de que actualmente Mr. Clemenceau era el verdadero presidente del gobierno que por sus méritos había sobrepujado á sus compañeros de ministerio.

Convencido Mr. Fallières de esto encargó á Clemenceau la formación de gobierno y éste aceptado el encargo al cabo de pocos días ha presentado la lista del ministerio, después de haber encontrado algunas dificultades, por la negativa de Mr. Bourgeois á aceptar la cartera de Negocios extranjeros que se le ofreció.

El nuevo ministerio, pues, quedará formado por los siguientes miembros:

Presidencia é Interior, Clemenceau.

Hacienda, Caillaux.

Instrucción, Briand.

Guerra, Picquart.

Marina, Thomson.

Estado, Pichon.

Trabajo, Viviani.

Gracia y Justicia, Guyan de Saine.

Obras públicas, Barthou.

Comercio, Doumergue.

Agricultura, Rua.

Colonias, Lacroix.

Se habla con gran entusiasmo del programa que desarrollará el nuevo Gabinete.

Como puede verse el nuevo ministerio ha sido aumentado con una cartera que antes no existía; la de Trabajo é Higiene que desempeñará Mr. Viviani, diputado socialista, y que es la primera demostración de los proyectos reformistas que tiene el gobierno.

Respecto al nombramiento del general Picquart para ministro de la Guerra ha sido acertadísimo, pues su heroica intervención en el proceso Dreyfus le ha hecho simpático á la opinión francesa.

De él dice un periódico francés que es un hombre sencillo, modesto y laborioso. Su única pasión es el bien y sus aspiraciones la verdad y la justicia. Trabajador infatigable es una garantía de que su paso por el ministerio de la guerra marcará una nueva manera de ser del ejército infiltrándole un espíritu más moderno y democrático que el actual-mente tiene.

En suma puede manifestarse que el nuevo ministerio francés es un ministerio de altura y capaz de llevar á la práctica los grandes ideales avanzados que anhela la opinión popular de la vecina República.

Mr. Georges Clemenceau es hombre de grandes condiciones y su acción al frente del ministerio es seguro que se orientará en sentido francamente radical y progresivo.

JEAN ROUX.

Crónica parlamentaria

CONGRESO

Sesión del 25 de Octubre

Se abre la sesión á las tres y media bajo la presidencia del Sr. Canalejas.

Hay concurrencia regular en escaños y tribunas.

En el banco azul los Sres. Gullón, García Prieto, Luque y Dávila, estos dos de uniforme,

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

El ministro de la Guerra sube á la tribuna y lee un proyecto de ley fijando las fuerzas de tierra para 1907 en 100.000 hombres.

A continuación el ministro de la Gobernación lee el proyecto de ley de asociaciones.

La Cámara escucha con suma atención la lectura que hace el Sr. Dávila con voz sonora y reposada.

La lectura del preámbulo ha durado 20 minutos y la del articulado 25.

El Sr. Canalejas pronuncia un discurso necrológico dedicado á la memoria del duque de Almodóvar del Río y otros diputados fallecidos durante el interregno parlamentario.

Hace un caluroso elogio del duque de Almodóvar, con motivo de su gestión en la conferencia de Algeciras, y de los otros muertos, López Puigcerver, Castellano y Molleda, en su vida política llena de sacrificios para la patria.

El ministro de Estado se asocia en nombre del Gobierno al duelo de la Cámara, por los diputados fallecidos,

El Sr. Moret enumera los méritos que adornaron al duque de Almodóvar.

Recuerda que eran momentos de expectación internacional los que precedieron á la conferencia de Algeciras.

Todos temían un conflicto, todos creían ver un porvenir oscuro, y el duque, con su juicio sereno y diplomacia inteligente, llevó los trabajos de la conferencia por los hermosos derroteros de la concordia.

Se asocia al duelo de la Cámara por los diputados fallecidos y pronuncia párrafos que producen entusiasmo en la mayoría, la cual le aplaude bastante.

Orden del día

Se procede á la elección de vicepresidente.

Resultan elegidos Laviña y Francos Rodríguez para la 2.ª y 3.ª vicepresidencias respectivamente, pasando de Federico á la 1.ª, y Espada para la 4.ª

Se elige luego á D. Fernando Weyler para la 3.ª secretaría.

Se eligen dos individuos de la comisión de Actas y dos para la de Incompatibilidades.

Hecho el escrutinio en la elección de cargos de Mesa, resultan elegidos: vicepresidente 1.ª, el Sr. De Federico, por 135 votos, vice-presi-

dente 2.ª el Sr. Laviña, por 117; y secretario, D. Fernando Weyler por 78.

El Sr. Canalejas cede la presidencia al Sr. Francos Rodríguez, quien es objeto de muchas felicitaciones.

Se procede á la elección de los que han de cubrir vacante en las comisiones, resultando elegidos para la de Suplicatorios, el Sr. Cobián; para la de Actas, los Sres. Pérez Crespo y Suárez de Figueroa; y para la de Incompatibilidades, los Sres. Lavilla y Alexandre.

Se acuerda que se proceda á nuevas elecciones de diputados á Cortes en Jetafe y en Sahagun.

Se acuerda también que las comisiones celebren su primera sesión el proximo sábado y se levanta la sesión á las ocho y media.

DEL CORREO

Madrid 27.

El general López Domínguez está enfermo y se cree que de cuidado. Le substituye interinamente el señor Gullón en el despacho con S. M.

—Como estaba anunciado, á primera hora se ha reunido esta tarde, en una de las secciones del Congreso, la minoría republicana, para acordar si facilitaba ó no individuos de su seno para los puestos que el gobierno le ha ofrecido en las comisiones que han de entender en los proyectos leídos en las Cortes.

Después de larga discusión se convino en facilitar candidatos para todas las comisiones, excepto para la de reformas militares, que consideran de importancia excepcional, y dejar en esta sección toda la responsabilidad del proyecto al ministerio, sin perjuicio de combatirlo cuando se discuta, con arreglo á lo que en varias ocasiones expuso ya en las Cortes el Sr. Salmerón.

A este acuerdo mostró su acatamiento el Sr. Lerroux, que era la persona que el gobierno deseaba hubiese formado parte de la comisión.

El acuerdo ha sido comentado vivamente en los pasillos del Congreso y traducido por la mayoría de los diputados como una satisfacción que el Sr. Salmerón ha dado á los diputados partidarios de la Solidaridad Catalana en perjuicio del señor Lerroux.

Melilla.—En un combate librado á orillas del Muluya las tropas leales han derrotado á las del pretendiente, haciéndoles 82 prisioneros.

Las cabillas desobedecen al Roghi, resistiéndose á combatir. Las de Benisicar y Benifrubur tratan de destituir á los empleados en la aduana del Roghi que asesinaron al administrador.

Los prisioneros han sido conducidos á Tánger.

Tánger.—El Raisuli ha entrado en Arzila, después de un vivo y corto combate. Todos los principales caídos están prisioneros.

Se ha leído públicamente cartas de Mehamet Torres en que se recomienda á la población que obedezca á El Raisuli.

Crónica mundial

Andando con pios de plomo.—Dregfus contra La «Libre Parole».—Muerte de un millonario italiano.—Un timador español.—Un antimilitarista rabioso.

Cablean de Washington que el secretario de Estado, Mister Root, ha pedido á los subsecretarios de Comercio, Industria y de la Tesorería que nombren las siete personas más peritas que encuentren en asuntos arancelarios, para mandarlas á Alemania á estudiar las tarifas aduaneras de aquella nación europea.

Esto no es ni más ni menos que una opia de lo que, para negociar tratados comerciales con el extranjero, hace nuestro gran Quijote financiero Navarrotreverter.

Dice el *Eclair* de París, que el comandante Dreyfus ha entablado un juicio contra la *Libre Parole*, por haberse negado este periódico á publicar el fallo declarando inocente al comandante.

Telegrafian de Milán que el conde Edilio Baggio de Génova, que acaba de fallecer en Novi-Liguria, deja una fortuna de más de cien millones de liras ó pesetas italianas.

Hace días hablaron los periódicos franceses de una familia Martín que debía heredar 100 millones de dollars de un individuo de este nombre muerto en América.

Desde entonces centenares de timadores andan por los departamentos saqueando á los incautos que, por desdicha para ellos, se apellidan Martín.

Ayer se ha detenido en Blanquefort á uno de estos bribones cuando iba á percibir algunos millares de francos de un individuo á quien le había prometido poner en posesión de los cien millones.

Llámase el detenido Miguel Santa Rosa del Pilar y es de origen español, aunque habita en París.

Todos los Martín de Francia están en Babia desde que se anunció lo de la herencia.

Comunican de Saint-Etienne que un recluta del presente reemplazo, Augusto Descours, se ha ahorcado por no prestar servicio de armas.

Descours era aficionado á las lecturas antimilitaristas y aún se carteaba con Hervé. Talmente estaba dominado por esta idea, que cuando le llegó á su quinto el momento de incorporarse á filas, el joven se negó terminantemente á hacerlo.

Sus padres, á fuerza de súplicas, le convencieron, más apenas se vió lejos de éstos, volvió á dominarle de tal modo la odiosidad contra el servicio, que la víspera de presentarse en su regimiento descendió al sótano de la posada y se ahorcó.

Ha dejado escrita una carta, donde, entre otras cosas, se lee: «La brutalidad militar vive de la cobardía de los hombres. Yo no quiero ser cobarde ni dejar de ser libre».

Ayuntamiento

Anoche conforme estaba anunciado celebró el Ayuntamiento sesión ordinaria de primera convocatoria.

Presidió el Alcalde de R. O. D. José M.ª Mercadal Pons. Asistieron los Concejales Sres. Pons Sitges, Ponssetí, Vidal, García, Tomás, Clar, Esteve, Pons Gomila, Pons Hernandez, Sintes Pascuchi, Pons Sancho y Carerras, antes Amoros.

Se dá lectura al acta de la sesión anterior que es aprobada.

El Sr. Vidal manifiesta que acepta el cargo de depositario de la Beneficencia que le confirieron en la sesión pasada sus compañeros de Consistorio.

Despacho ordinario

A continuación se pasa á aprobar el siguiente despacho ordinario.

Quedar enterado de una comunicación del Excmo. Sr. D. Juan Blas Sitges agradeciendo el acuerdo tomado por este Ayuntamiento de colocar una lápida conmemorativa en el frontis de la casa donde nació tan ilustre mahónés.

Aprobar el Presupuesto para 1907 de los Establecimientos municipales de Beneficencia.

Aprobar el horario para el alumbrado público de Noviembre.

Conceder 30'00 pesetas á D.ª Mariana Mir, en concepto de las ropas que fueron quemadas por disposición

facultativa, pertenecientes á su hija D.ª Margarita que murió de enfermedad contagiosa.

Proposición importante

En el despacho ordinario figura una que es de verdadera importancia concebida en estos términos:

Contratar un empréstito de 50.000 pesetas al interés de 5 por 100 anual, amortizable en 20 años, para destinar su producto al pago de las obras de la cuesta larga, emprendidas al objeto de facilitar medios de subsistencia á los obreros que carecen de trabajo, á motivo de la crisis que está sufriendo en esta Ciudad, la fabricación de calzado.

El Sr. Mercadal manifiesta que no existiendo cantidad para continuar las obras tendrán que paralizarse. Intervienen varios concejales discutiendo acerca tal particular abundando en que estas no se paralizen puesto que ello irrogaría graves perjuicios á los obreros en ellos empleados.

Después de aprobada la proposición anterior se acuerda que la Comisión de Hacienda sereuna mañana al objeto de que en el presupuesto vigente miren de encontrar cantidad destinadas á este objeto, convocando para tratar de tal asunto sesión extraordinaria.

Abrir un Libro-Registro de los nombres de los Asilados en los Establecimientos municipales de Beneficencia en el que deberán anotarse mensualmente, las altas y bajas que ocurran y los motivos que los hayan ocasionado.

Desestimar la petición del Concejál Sr. Pons Sancho de arrendar el palco del Ayuntamiento.

Quedar enterado de haber quedado vacante la auxiliaria interina de la primera escuela de niñas de esta Ciudad, por fallecimiento de D.ª Trinidad Maseras.

Aprobar el informe de la Comisión de policía urbana referente á la instancia presentada por D. Poncio Pons Goñalons para efectuar obras en la casa n.º 9 de la Plaza San Francisco.

Cuentas

Enterado de la de conservación del camino de Rodeas pesetas 18'00.

Proposiciones varias

El Sr. Esteve propone que las sillas del paseo se arrienden por medio de subasta creyendo que por este procedimiento producirán mayor producto á los fondos de Beneficencia. Se acuerda que la comisión de Beneficencia estudie la proposición.

El Sr. Vidal dice que se procure dar á los asilados variedad en la alimentación al objeto de que este resulte más apetitosa.

El Sr. Mercadal propone que el municipio se adheriera á la petición de la Cámara de Comercio dirigida al ministro de Fomento para que se instale un faro en la Costa N. de la isla, acordándose.

Manifiesta que falto de fondos el presupuesto destinado á la banda municipal se recurra á las cantidades existentea en este presupuesto y en el de instrumentación para poder gratificar á los individuos de la banda.

Da cuenta de á consecuencia de los aguaceros de estos días ha quedado destruido el puente del camino de Llubertó, poniéndolo en conocimiento de la comisión de caminos.

El Sr. Pons Sitges pone á la sanción del consistorio lo realizado por él con los naufragos del «Isaac Pe-

reire» sacando camas del hospital para darles alojamiento. El alcalde hace idénticas manifestaciones diciendo que había proporcionado ocho colchones á los tripulantes del citado vapor que pernoctan estos días en «cala mesquida» lo que se aprueba por unanimidad.

La sesión se dió por terminada á las diez.

Crónica local

En la madrugada de hoy, víctima de larga y penosa enfermedad ha fallecido D. Francisco Buisen y Barleta, Juez de primera Instancia é Instrucción que fué de este Partido.

El Sr. Buisen supo durante su estancia en esta ciudad ganarse el general aprecio, siendo por esto su muerte tan sentida.

A la familia del finado enviamos la expresión sincera de nuestro pésame.

Durante la tarde de ayer á bordo del vapor danés E. M. Z. Svitzer se practicaron los trabajos de preparación para emprender los de salvamento del «Isaac Pereire».

A las seis de esta mañana ha salido hacia «cala Mezquida» llevando á bordo cuatro buzos para dar principio á los trabajos; en calidad de peritos y nombrados por el Comandante de Marina é Ingeniero jefe de la Compañía Trasatlántica, van los señores D. Cayetano Tejera, Alférez de navío, D. Francisco Cardona y D. Juan Femenías, Capitanes de la marina mercante.

La finalidad de los trabajos, caso de no poder ser puesto el «Isaac Pereire» á flote, consistirán en salvar cuanto sea posible de carga y ornato del buque.

El «Svitzer» que como dijimos ayer procede de «Bizerta» ha prestado señalados servicios en el salvamento del submarino «Lutín» puesto á flote días pasados.

Habiendo D. Juan Ramirez presentado la dimisión del cargo de Recaudador de la Asociación de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, á causa de su edad avanzada y delicado estado de salud, la Junta Directiva de dicha benéfica institución, en sesión celebrada ayer, nombró para sustituirle á D. José Sintes Saura.

El Sr. Ramirez ha desempeñado durante 31 años el expresado cargo de Recaudador á completa satisfacción de todos los asociados y con un celo é integridad que le honran, por lo cual, en la sesión de ayer, se acordó, por unanimidad, consignar en acta el sentimiento en que la Junta ha visto la separación de tan digno y probo empleado.

En el Ayuntamiento de Ciudadela se halla expuesto al público á efectos de reclamación, el padrón de carruajes de lujo y la matrícula industrial y de comercio de aquella ciudad para el próximo año de 1907.

Se ha firmado un decreto sobre adquisición de viveres para el Hospital militar de Mahón.

Ha sido firmada una Real orden por Guerra de trascendencia inmensa para la oficialidad del Cuerpo de Carabineros.

Dice así esta:

Se declaran de primera clase, al mando de un teniente coronel, las Comandancias de Asturias, Badajoz, Bilbao, Cáceres, Castellón, Coruña, Granada, Lérida, Lugo, Orense, Pon-

tevedra, Salamanca, Sevilla, Tarragona y Zamora.

Se crea una plaza de teniente coronel, otra de comandante y otra de capitán, con destino en la dirección general de Cria Caballar y Remonta.

Se crean asimismo 11 piezas de capitanes para ayudantes de las comandancias de Lérida, Tarragona, Castellón, Granada, Sevilla, Cáceres, Salamanca, Orense, Lugo, Asturias y Bilbao, que carecen de ellas de este empleo; y

Se crean también 31 plazas de primeros tenientes para completar la plantilla, refluendo las vacantes que resulten en las de segundos tenientes, que es en la que tienen ingreso los procedentes de las demás Armas y Cuerpos del Ejército.

Cómo se escribe la historia...

En un periódico de la península hemos encontrado la siguiente noticia.

NAUFRAGIO

Madrid 26, 11-40 n.

Londres.—En la costa Norte de Dinamarca ha naufragado el vapor correo francés «Isaac Moreire».

Los pasajeros, tripulación y correspondencia fueron salvados.

Mencheta.

Militares

Destinos. — Infantería: Tenientes coroneles: D. Francisco Moragues Manzano, excedente en Baleares, al Regimiento de Asia núm. 55. Don Francisco Mateu Ripoll, excedente en Baleares, al Regimiento de San Quintín núm. 47. D. Anselmo Hernández Hernández, secretario del Gobierno militar de Mahón, al Regimiento de Gerona núm. 22. Comandante: D. Andrés Montaner Clar, ascendido, del Regimiento de Palma núm. 61, á situación de excedente en Baleares. Capitanes: D. Francisco Tutzó Juliá, ascendido, de reemplazo en dicha situación.

Primeros tenientes: D. Joaquín Alberti Moncada, del Regimiento de Mahón n.º 63, á desempeñar el cargo de 2.º ayudante de la plaza de Mahón.

Primeros tenientes: (E. R.) D. José Parra Guerrero, del Regimiento de Mahón n.º 63 á desempeñar el cargo de segundo ayudante de la Penitenciaría militar de Mahón.

D. José Barbeito Echevarría, ayudante de la plaza de Mahón, al Regimiento de Mahón n.º 63.

Ingenieros: Capitanes: D. Carlos Barutell Power, excedente en la primera región, á la Compañía de Zapadores de la Comandancia de Menorca. Administración Militar: Comisario de Guerra de primera clase: D. Luís García Acuña, de jefe interventor de la Subintendencia del Gobierno militar de Mallorca, el segundo de Cuerpo de ejército interventor de la fábrica de pólvora de Granada.

El soldado de la Comandancia Artillería de Menorca Primitivo Corc era Gómez á la Comandancia de Gerona.

El soldado del Regimiento Infantería de Mahón n.º 63 Salustiano Sanchez García á la Comandancia de Gerona.

Suministros.—Por el establecimiento central de los servicios administrativo-militares se remitirán al Parque de Palma y Mahón 6 capotes de centinela á cada uno de ellos.

Indulto.—Se ha desestimado la instancia presentada por el corrijendo en la Penitenciaría de Mahón, Fernando Feruández Oliveros, en súplica de indulto del resto de la pena

de tres años de prisión militar correccional que se halla extinguiendo por el delito de insulto á superior.

CASINO «DEL CONSEY»

Se pone en conocimiento de los Señores socios que, en el Café de esta Sociedad, se halla de manifiesto por el término de seis días conforme previene el vigente Reglamento, la reforma de los artículos 29 y 30 del mismo presentada por doce Sres. socios en el día de hoy, la que há de someterse á la aprobación de la junta general extraordinaria que se ha acordado convocar al efecto en su día y tendrá lugar el domingo 11 de Noviembre próximo á las once de su mañana.

Mabón 28 de Octubre de 1906.—Por acuerdo de la J. de G., El Vice-Secretario, Juan Gelabert Vives.—V.º B.º El Presidente, por ausencia José Pons.

SERVICIO TELEGRÁFICO de LA VOZ DE MENORCA

Ciclón en Buenos Aires. — Un tren destrozado.

(Urgente) Madrid 29, 7'25.

Recibido con escandaloso retraso, 1 1/2 tarde.

Telegrafían de París dando cuenta de que un fuerte ciclón ha causado grandes estragos en Buenos-Aires. Parte de la ciudad ha quedado destruida, habiendo raros árboles en pié; las pérdidas causadas por el ciclón son considerables. El telégrafo está interrumpido.

Cerca de Pleasamille un tren que se dirigía á esta población al pasar por un puente, vino á este abajo, cayendo todo el convoy al fondo. El tren quedó completamente destrozado. A consecuencia de la catástrofe hay 7 muertos y numerosos heridos.

Las víctimas del «Lutín». — Examen de documentos.

Madrid 30, 2'10.

Bizerta.—De Ferroy-Ville telegrafían que ha sido extraído del submarino «Lutín» el último cadáver. Hoy se verificará el

entierro que será una gran manifestación de duelo.

Practicado un registro á bordo del «Lutín» en el camarote del comandante se han encontrado varios documentos que narran las causas del siniestro confirmando que muchos de los tripulantes murieron repentinamente. Relata sus trabajos en aquellos momentos de angustia de los que se deduce cumplió con su deber.

La cuestión de Marruecos.—Noticias graves.

Madrid 30, 2'10.

Tánger.—Las tribus de Andjeras y Tahoyo batiéronse en las inmediaciones de Tánger. La situación adquiere cada día mayor gravedad, estando los europeos residentes en Marruecos alarmadísimos.

El Raisuli dueño de Arcila ha acordado transformar esta ciudad en puerto abierto á toda comunicación y tráfico proyectando percibir por estos motivos derechos de Aduanas que vengan á aumentar sus capitales. El Raisuli actúa de gobernador desde la toma y saqueo hecho por él á Arcila.

La cuestión de Marruecos y las potencias.

Madrid 30, 2'15.

París.—La cuestión de Marruecos, agravada en estos últimos días, es objeto primordial de la atención de las potencias europeas.

La prensa de Berlín comenta hoy vivamente la intervención franco-española en este asunto dejando entrever su disgusto por tal intervención, pidiendo que cada pueblo defienda su derecho y sus intereses en Marruecos. Existe verdadera expectación en el mundo diplomático por ver la solución de tan grave problema.



Don Francisco Buisen y Barleta

Juez de 1.ª Instancia é Instrucción de este Partido

HA FALLECIDO

á las dos de esta madrugada á la edad de 52 años

después de haber recibido la bendición Apostólica

D. E. P.

Su afligida esposa D.ª Elvira Casablanca y Rodríguez, hijos D. Luís, D.ª Amparo, D. Eduardo, D.ª Concha, D.ª Asunción y D. Felipe, hermano y sobrinos ausentes y demás familia al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan se sirvan elevar una oración al Altísimo para el eterno descanso del finado y asistir á la conducción de su cadáver al Cementerio Católico de esta población que tendrá lugar á las cuatro de la tarde de hoy.

Mahón 30 de Octubre de 1906.

No se invita particularmente.

El duelo se da por despedido después del entierro.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien conceder cuarenta días de indulgencia por cada misa que se oyere, parte de rosario que se rezare ó comunión que se aplicare en sufragio del alma del finado.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

la misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el Catálogo ilustrado que se dá gratis

Mahón-José Casado-Castillo 56

La Compañía fabril Singer

CONCESIONARIOS ESPAÑA

ADCOCK Y C.^a

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II

MUEBLES

Sala, Comedor, Alcoba y otros. se venden muy baratos.

Darán razón: Castillo n.º 40.

Gran surtido de paraguas

para señoras, caballeros y niños

Se ha recibido en el establecimiento de MANUEL BUILS (Nueva 16) los cuales se expenderán á precios muy economicos,

Nueva, 16

Talleres P. Sturla

Rosario, 27

Se hacen fotografías á 20 céntimos

Postales con la fotografía á 25 y 40 céntimos

Id. con fotografías de vistas de Menorca 25 céntimos

Se iluminan toda clase de fotografías.

Postales fototípicas se iluminan á 10 céntimos.

Marcos artísticos y modernos para fotografías á precios nunca vistos.

También en dichos talleres se restauran, limpian, pintan y esmaltan coronas.

Se encargan también de marcos fashionables propios para cementerios á precios convencionales.

Almacén de muebles de Sintes

BARATURA

Buffet comedor tallado y con marmol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

Visítad este establecimiento que hay novedad

EL CRONOMETRO

Relojería

Castillo, 2

En dicho establecimiento se arreglan toda clase de relojes, máquinas de escribir, fonógrafos, gramófonos, id de música, etc.

Se hacen grabados sobre metal.

Grande y variado surtido en relojes de bolsillo.

Las composturas de relojes se garantizan por un año.

Todo á precios sin competencia



Meeting del Gran Premio de Paris

Resultados:

PRIMERA JORNADA:—Premio del Consejo General Peugeot
Llegó el primero:—Pottier con bicicleta

SEGUNDA JORNADA:—Premio de Francia Peugeot
Llegó el primero:—Friol Peugeot
(campeonato de Francia) con bicicleta

«Match-Francia» contra el Extranjero Peugeot
Llegaron: primero Friol y segundo Ellegaard Peugeot
los dos con bicicleta

TERCERA JORNADA:—GRAN PREMIO Peugeot
Primero:—Krammer con bicicleta

El triunfo completo ha sido de esta Gran Marca Francesa.

Agente exclusivo: L. Miquel Preto
Arravaleta, 18-MAHÓN

NOTA: Muy en breve esta casa tendrá á disposición de sus clientes, algunas de estas bicicletas, que tantos lauros ha conquistado.

REGIMIENTO INFANTERIA

DE MAHON NUM. 63

Teniendo que adquirir este Cuerpo 1200 gorros de paño, 100 guerreras de idem, 400 pantalones de idem, 100 polainas de idem, 100 chalecos de Bayona, 3600 camisas, 14656 cuellos, 3800 calzoncillos, 100 ceñidores, 100 pares de guantes blancos, 200 pares de guantes verdes, 2100 pañuelos, 100 bolsas de aseo, 1400 pares de zapatos, 200 cucharas, 1100 trajes de faena, 1100 polainas de idem. 5300 pares de alpargatas, 1300 toallas y 200 vasos, se publica para que los constructores que lo deseen puedan remitir hasta el 15 de Noviembre próximo, modelos y precios, teniendo en cuenta que el transporte de los modelos y la construcción hasta el Almacén del Cuerpo ha de ser libre de todo gasto, así como la devolución de los tipos en el caso de no convenir. Los tipos y la construcción de prendas de paño y lienzo habrán de ser mojados precisamente, sin cuyo requisito no se admitirán.

El precio de los anuncios publicados en los periódicos será sufragado por el constructor á quien se adjudique.

Los tipos, en paquetes lacrados y bien acondicionados, llevarán sobre la cubierta del paquete la etiqueta del constructor.—Mahón 23 de Octubre de 1906.—El Comandante Mayor.—Cipriano Cardenosa.—V.º B.º—El Coronel.—Jaume.

ESCUADRON CAZADORES

DE MENORCA

Autorizado este Escuadrón para la venta en pública subasta de 4 caballos por desechos se anuncia para el día 10 de Noviembre cuyo acto tendrá lugar á las 10 en el Cuartel que ocupa este Escuadrón. Lo que se publica para conocimiento de los que deseen tomar parte en la misma.

Villa-Carlos 25 Octubre 1906.—El Comandante Mayor Fermín Perez.

AVISO

Queda prohibido cazar y entrar en terrenos de los predios «Bini Saide», «Es Berrencons», «Bini Saide de se Creuete», «Bini Saide de l' amu en Bep» y «Bini Saide de se Torre» sin espreso consentimiento de sus dueños respectivos.

AVISO

Ayer llegó de Paris, la acreditada modista en sombreros para señora, D.ª Lucia Tosselli, la que lleva consigo un extenso y variado surtido de sombreros con las últimas novedades introducidas en la capital francesa.

Permanecerá unos pocos días en esta ciudad, hospedándose en el Hotel Bustamante.

APARADORAS

En la zapatería situada en la Plaza del Príncipe número 11, se necesitan que sepan su obligación.

RETRATOS MATES (sin brillo)

Novedad y duración Casa fundada en 1869 Postales propias para felicitaciones y retratos de todas clases y hasta el tamaño natural, se hacen en la fotografía de FEMENIAS—Plaza de la Miranda n.º 4.

Se retrata los días laborables, de 9 mañana á 1 tarde; y de 3 á 5 de la misma.—Los domingos, solamente de 9 mañana á 1 tarde.

Imprenta de Francisco Fábregues á cargo de M. Ribé.